



## Rapport moral 2024

(14 novembre 2024)

Voilà dix ans que l'association existe, un projet ambitieux, des défis à relever ; tous les adhérents bénévoles s'y sont mis, aidés par notre maire. Le vieux Cairanne a servi de point de départ et nos actions se sont étendues à tout le village avec pour objectif la valorisation patrimoniale. Nous avons eu la chance de rencontrer des Cairannais qui ont livré des souvenirs, anecdotes, des histoires personnelles, des contes, qui ont fourni des documents, des vieilles photographies qui ont permis d'écrire des chroniques d'abord présentées sur le site internet de l'Association puis publiées sous forme papier. Les archives départementales de Vaucluse ont été également bien sollicitées. Le volume 3 des chroniques vient d'être publié aussi passionnant à lire et à relire que les précédents volumes. Notre point d'orgue, cette année, a été la participation de l'association au 80<sup>e</sup> anniversaire de la Libération de Cairanne avec la venue du petit-fils d'un des libérateurs américains. Trois jours d'évènements et de réceptions. À cette occasion, l'association a été un des éléments de la Task force montée par Roger Rossin pour préparer cet événement : un grand moment de cohésion sociale entre associations et cairannais qui a duré plus de six mois. Les autres activités n'ont pas manqué : une randonnée au printemps aux sources d'Alcyon, temps superbe, accueil chaleureux des propriétaires ; en juillet, la présence de l'association à la fête du vin, en août, en support de *Jazz dans les vignes* ouverture de l'église en nocturne, en septembre, les journées du Patrimoine; en parallèle une exposition de photos documentées sur la Libération au donjon qui a donné lieu à un projet pédagogique avec une visite des élèves de l'école de Cairanne et un exposé. Que Madame Kynast directrice de l'école soit remerciée ; en octobre, une contribution à la promotion de la conférence sur les parachutages durant la guerre ; le vieil harmonium de l'église a été restauré et Madame Alien a pu en jouer à plusieurs reprises en liaison avec l'association paroissiale.

Tout ceci grâce aux bénévoles : qu'ils soient remerciés une nouvelle fois !

Pour le futur :

Nous allons préparer le volume 4 des chroniques qui sera publié fin 2025 ;

Nous allons avancer dans le moulin troglodyte avec l'achat d'une vis en bois qui va simuler un pressoir à olives. Une action inattendue : le mistral a soufflé un vitrail de l'église paroissiale. Roger Rossin propose de changer les 4 vitraux et a confié l'étude à l'association en partenariat avec l'association paroissiale. D'où la recherche d'intervenants localisés dans le Vaucluse.

Le travail concerne deux corps de métier : le vitrailliste et le ferronnier. Roger Rossin a souhaité que celui de Cairanne participe au projet. Donc des négociations entre le vitrailliste de Bonnieux, le ferronnier de Cairanne et l'association qui, pour l'instant, sont sur la bonne voie. Un mot sur les finances qui sont juste à l'équilibre, de grosses dépenses ayant été faites pour imprimer le volume 3 qui sera offert aux adhérents et pour les tirages photographiques de l'exposition. Un nouveau projet pédagogique avec l'école de Cairanne est en cours d'élaboration autour du Néolithique pour septembre.

Nous avons toujours un soixante d'adhérents.

Merci à Roger Rossin qui a toujours soutenu nos initiatives.

**Gérard Coussot**

**Président**